



LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Viguera

Cierra el año la presidenta Claudia Sheinbaum consciente de que el inicio de sexenio ha sido complejo por los temas que tuvo que abordar, por lo que finaliza sus intervenciones públicas con un mensaje de optimismo.

"En 2025 nos va a ir requetebién porque habrá unidad en nuestro pueblo y conservaremos nuestros principios y causas", dijo en su gira por Nayarit el pasado fin de semana.

Además, presumió las 16 reformas constitucionales aprobadas por el Congreso en el año que termina, las cuales fueron propuestas ya sea por el expresidente López Obrador, por ella misma o por el grupo parlamentario de Morena en el Congreso.

Y ese cierre de año con optimismo es necesario por la agenda que se vislumbra para el 2025, en la cual destacan temas como migración y seguridad -en especial por las amenazas de Trump-, así como la situación en seguridad pública que se vive en varias entidades del país, y arranque de año con aumento de impuestos, los recortes y sus efectos en dependencias y programas de gobierno, una elección para jueces y magistrados que se anticipa con poca participación ciudadana, una economía que puede mostrar signos de desaceleración, todo esto para ser manejado por la actual administración.

También hay otros dos temas que podrían agregarse a una agenda complicada. Estos son la propuesta de una ley contra el nepotismo y la determinación de la Secretaría Anticorrupción de no hacer públicos los

datos de quejas o denuncias en contra del expresidente López Obrador, argumentando que puede afectar el honor, el prestigio y el nombre de las personas, además de que se debe garantizar la presunción de inocencia.

Adicionalmente, habrá que estar pendiente de los posibles cambios en el gabinete y las coordinaciones legislativas de las bancadas de Morena en el Congreso, como algunas versiones periodísticas apuntan, que podrían ser de las primeras decisiones de la presidenta para apuntalar su proyecto político dentro de los causes de la 4T.

Será un 2025 intenso que no dará espacio para el aburrimiento y la presidenta Sheinbaum deberá echar mano de toda su experiencia para lidiar con todo lo que vendrá.

APUNTES ELECTORALES

De las últimas notas del año tenemos la respuesta de Gerardo Fernández Noroña acerca de la propuesta de eliminar las posiciones plurinominales en el Poder Legislativo, de lo cual dijo que sería una "barbaridad" y que quienes apoyan la iniciativa no conocen la historia electoral del país, a pesar de que fue una promesa de la presidenta Sheinbaum.

Se está investigando a la presidenta municipal de Coahuila, Anavel Ávila Castrejón, que fue postulada por Movimiento Ciudadana, por haber agradecido en un evento público a varios integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación, lo cual quisieron ocultar en un comunicado diciendo que era a otra persona los agradecimientos.

- **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera
- **en BlueSky:** areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México